
Основная задача пер-
вого направления  –  это
создать историю своей
школы и представить её
на муниципальном кон -
курсе,  который состоится
в сентябре  2024  года .
Каждая школа выбрала
для себя свои методы ра-
боты над проектом.

Работа в проекте нача-
лась с выбора членов про-
ектной команды.  Ими ста-
ли учащиеся  7-8  классов.
На первом собрании ко-
манды мы составили до-
рожную карту проекта  –
продумали мероприятия,
которые мы можем прове-
сти в нашей школе.

Из опыта работы над
проектами мы знаем,  что
очень полезными оказы-
ваются взаимодействия с
социальными партнёрами.
Их в городе несколько: кра-
еведческий музей имени
Н.К.  Бошняка,  Централь-
ная районная библиотека
имени М.  Горького,  музей
истории образовательных
учреждений в ЦДТ «Палла-
да», архивный отдел адми-
нистрации Советско-Га-
ванского муниципального
района и архив районного
управления образования.

Важной частью работы
на начальном этапе стал
поиск информации об исто-
рии школы в самом близ-
ком нам источнике  - нашем
школьном музее  «Равне-
ние на подвиг»,  в котором
находится много исследо-
вательских работ и истори-
ческих материалов о школе.
Об имеющихся там данных
мы рассказали на страни-
цах газеты «Советская звез-
да» в ноябре 2023 года. Мы
описали весь путь, который
прошла самая первая шко-
ла города за  100  лет,  рас-
сказали о директорах и учи-
телях, не забыли упомянуть
и учеников.  А ещё раскры-
ли «секреты успеха» люби-
мой школы.

Когда я работала над
первой статьёй,  я посети-
ла районную библиотеку

ÑÎÂÅÒÑÊÀß  ÇÂÅÇÄÀ
30 января - 5 февраля

2024 года5 Øêîëüíàÿ  æèçíü

Ñåêðåòû ðàáîòû â ìóíèöèïàëüíîì
ïðîåêòå “Ñòîëåòèå ñèñòåìû îáðàçîâàíèÿ

Ñîâåòñêî-Ãàâàíñêîãî ðàéîíà”
Начиная с сентября 2023 года, все школы

Советско-Гаванского района ведут работу
над муниципальным проектом, посвящённым
столетию системы образования нашего рай-
она. Работа идёт в двух направлениях – сбор
информации про каждую школу в отдельнос-
ти и про систему образования в целом. Я хочу
рассказать о том, как работают наши ребя-
та – учащиеся средней школы № 1.

имени М.  Горького в поис-
ках газетных статей о на-
шей школе.  И я заметила,
что за последние несколь-
ко лет о первой школе
практически ничего не рас-
сказывалось,  хотя,  я ду-
маю, учащимся всегда есть,
что рассказать о самой чу-
десной поре  –  школьной
жизни!  Поэтому мы реши-
ли стараться как можно
чаще рассказывать жите-
лям нашего района о том,
как живёт и чем  «дышит»
сегодняшнее молодое по-
коление.

Возвращаюсь к расска-
зу о нашей работе над ис-
торией школы.  Ребята из

проектной ко-
манды посети-
ли музей в Цен-
тре детского
т в о р ч е с т в а
«Паллада», где
педагог -орга-
низатор Лидия
Геннад ь ев на
В е р е щ а г и н а

предоставила им нужные
материалы о нашей школе
и о начале системы обра-
зования нашего района,
показала интересную пре-
зентацию.  А сколько мате-
риалов хранится в фонде
музея!  Благодаря Лидии
Геннадьевне ребята озна-
комились со всем этим
«богатством».

На итоговом конкурсе в
сентябре каждой команде
нужно будет представить
на суд жюри макет своей
школы.  Изначально мы
планировали устроить кон-
курс макетов среди учащих-
ся,  чтобы потом самый
лучший макет представлял
школу на муниципальном
конкурсе.  Но потом реши-
ли собрать креативную ко-
манду,  которая и создаст
макет,  представляющий
нашу школу.  Работа идёт
полным ходом!  Рассказать
пока ничего не могу, так как
мастера держат свою рабо-
ту в секрете...

Далее ребята из проект-
ной команды планировали

посетить краеведческий
музей имени Н.К.  Бошняка,
но из телефонного разгово-
ра с директором музея На-
тальей Семеновной Влах
выяснилось, что в их фонде
и в фонде школьного музея
находится практически
одинаковая информация. В
ближайших планах у коман-
ды - посещение ещё двух со-
циальных партнёров - архи-
ва управления образова-
ния и архивного отдела ад-
министрации Советско-Га-
ванского муниципального
района.

В ноябре 2023 года сре-
ди учащихся начальной

школы прошёл конкурс сти-
хов «Учитель, славится имя
твоё».  Дети рассказывали
стихотворения про школь-
ную жизнь. Было много уча-
стников ,  все выступили
очень хорошо, и жюри было
сложно из всех выбрать

всего трёх фи-
налистов.  По-
этому приняли
решение выб-
рать победи-
телей и призё-
ров отдельно
среди учащих-
ся первых
классов ,  от-

дельно  –  среди вторых и
третьих классов. По итогам
конкурса победителями и
призерами стали:  Анаста-
сия Опёнышева,  Лия Лу-
жецких,  Артём Кошкаров,
Ярослав Вильдяев,  Дарья
Шайхетдинова, Милана Ды-
рина,  Роман Брагин,  Артём
Баранов.

В настоящее время ар-
тисты школьного театра из
6 «В» класса готовят сцен-
ку под руководством учите-
ля ИЗО Анастасии Евгень-
евны Приймак.  Премьера
состоится на муниципаль-
ном конкурсе миниатюр
«Про тетрадь и карту,  ка-
рандаш и парту» уже в ян-
варе,  где каждый сможет

показать свой талант.  А
пока дети упорно репети-
руют,  чтобы достойно выс-
тупить на конкурсе.

Чтобы ещё лучше уз-
нать про родную школу и её
прекрасных педагогов ,
было решено провести ан-
кетирование учителей .
Учащиеся,  которые входят
в команду  «Совет-инфо»,
на одном из заседаний со-
вета составили перечень
вопросов и теперь пробу-
ют себя в роли журналис-
тов - берут интервью у учи-
телей.

Этот альбом-летопись
впоследствии займёт до-
стойное место в школь -
ном музее  «Равнение на
подвиг» и будет рассказы-
вать посетителям музея
об истории старейшей
школы Советско -Гаван -
ского района.

Наверное, вы хотите уз-
нать,  что это за  «Совет-
инфо»? Это информацион-
ная команда,  в составе ко-
торой представители от

каждого класса,  начиная с
пятого.  Ребята пишут ста-
тьи, в которых освещают со-
бытия, происходящие у них
внутри класса
—  различные
мероприятия,
п о с е щ е н и е
к а к и х - л и б о
организаций,
участие в кон-
курсах,  сорев-
нованиях и
многое,  многое другое.  На
основании этих статей из-
даётся школьная газета
«БУМ»,  что означает  «БУ-
дущее — это Мы». Каждую
четверть выходит новый
выпуск газеты.  Кстати,  в
этой газете также освеща-
ется работа над муници-
пальным проектом.

Параллельно ведётся
работа по второму направ-
лению  –  собирается ин-
формация о становлении
системы образования в
Советско-Гаванском райо-
не по десятилетиям.  Сто-
летний период развития
системы был разделён на
десятилетки и распреде-
лён по школам.  Цель этой
работы  –  собрать инфор-
мацию о существовавших в
конкретный период време-
ни образовательных уч-
реждениях в районе,  о вы-
дающихся педагогах,  руко-
водителях этих учреждений
и управления образова-

ния,  а также
какая работа
проводилась
с детьми,  что
интересного
происходило
в системе об-
разования. На

основании собранной ин-
формации будет создана
электронная летопись си-
стемы образования Совет-
ско-Гаванского района.

На первом собрании
музейных активов проходи-
ла жеребьёвка  –  распре-
деляли десятилетия меж-
ду школами. Затем опреде-
лили педагогов,  о которых
необходимо написать ис-
следовательские работы.
Эти работы-исследования

Работа в музее управления образования ЦДТ  «Паллада»

Знакомство с документами из архива управления
образования администрации Советско-Гаванского

муниципального района

будут презентованы на фе-
стивале  «Школьный музей
представляет»  13  марта
2024  года.

И,  кроме этого,  суще-
ствовали училище и школы,
в которых обучалось взрос-
лое население.  Наш пери-
од затронул начало Вели-
кой Отечественной войны
–  многие учителя ушли на
фронт, а оставшиеся педа-
гоги и их ученики помимо
занятий собирали помощь
солдатам,  работали на за-
водах вместо ушедших вое-
вать взрослых,  помогали
семьям военных.

Информацию для этой
летописи мы также брали
в школьном музее «Равне-
ние на подвиг»  и у соци-
альных партнёров, которых
посетили. Очень много ма-
териала нашли в альмана-
хе краеведа,  Почётного
гражданина Советско-Га-
ванского муниципального
района Александра Нико-
лаевича Сесёлкина  «Со-
ветско-Гаванский и Ванин-
ский районы:  хроника со-
бытий».  Там описано каж-
дое событие,  происходя-
щее в нашем районе с мо-
мента его основания!

Нам предстоит ещё мно-
гое сделать,  работая над
проектом,  посвящённым
столетию системы образо-
вания Советско-Гаванского
района. Сейчас идёт анализ
и обработка найденного
материала.  А впереди  – за-
щита исследовательских
работ, конкурсы постановок,
собранных альбомов,  стен-
газет и макетов школ. Поже-
лаем нам всем удачи в этой
интересной и захватываю-
щей работе!

Анна ЗУБЕНКО,
ученица 10 «Б» класса;

Ирина АРТЁМЕНКО,
педагог-библиотекарь

В планах у нас  – сбор информации о
школе со дня её основания;  анкети-
рование педагогов нашей школы;
встречи с бывшими учителями;  ра-
бота над театральной постановкой,
подготовка макета школы и стен-
газеты и многое другое. Работа у нас
разнообразная и очень интересная.

По результатам опросов будет со-
ставлен альбом-летопись про учи-
телей и нашу школу, который будет
представлен на итоговом конкурсе
в сентябре этого года.

В музее стоит парта образца совет-
ских времён,  детские манекены в
школьной форме,  есть учебники,  по
которым учились ещё наши родите-
ли. Мы увидели макет самого перво-
го здания самой первой школы,  то
есть нашей!

Нашей школе выпал период с  1934
года по  1943 год.  Мы считаем этот
период интересным,  так как в это
время появилось большинство школ
в нашем районе: к началу периода их
было 8, а 1943 году – уже 23!


